



江戸川区立葛西第二中学校 学校だより



令和6年6月27日発行
第11号「朝礼校長講話、いろいろな取り組み号」
発行人 校長 植木 清

教育目標

- ・自ら進んで学ぶ生徒になろう
- ・健康でたくましい生徒になろう
- ・あたたかい豊かな心の生徒になろう

6月24日全校朝礼校長講話

6月24日(月)の朝礼で、「交通安全」と「いじめ」について、私(校長)からお話をしました。

1 先日、江戸川区内の小学生が自転車に乗っているとき、自動車と接触し亡くなるという痛ましい交通事故が発生しました。今から話すことを確実に実行して、交通事故を防いでほしいと思います。

(1) 自転車に乗るとき

- 自転車は車と同様に、道路の左側を通行する。 ○ 交差点では信号と一時停止を守って、安全確認をする。
- 夜間はライトを点灯する。 ○ ヘルメットを着用する。

(2) 歩行中

- 歩道のない道路では、車の往来に注意して歩行する。道路へ飛び出さない。
- 道路を横断する際は、横断歩道や歩道橋を利用する。

(3) 横断歩道を渡るとき

- 青信号のときでも、左右の車が止まったことを確認してから横断歩道を渡る。信号がない横断歩道を渡る時は左右を確認し、少しでも危ないと思ったら横断しない。
- 一時停止の標識がある場所や見通しの悪い場所では、必ず一旦立ち止まって、安全を確かめてから横断する。

以上のことを必ず守って、事故がないようにしていきましょう。

2 21日(金)に、いじめに関するアンケートを行いました。6月はふれあい月間といって、全国の小中学校でアンケートを実施しています。

いじめは、絶対にあってはいけないこと、絶対に許してはいけないことです。周りに嫌な思いをしている人はいませんか。自分自身が嫌な思いをしていませんか。皆さんに守ってほしいことを、お話しします。

(1) 悪口を言わない

悪口を言う人にとっては冗談でも、言われた人は深刻な苦痛を受けることになります。

(2) 無視や仲間はずれをしない

無視や仲間はずれにされた人は、周囲から疎外、孤立していると感じて、悩みを抱え込むことになります。

(3) 暴力をしない

暴力は、身体的にも精神的にも苦痛を与える行為です。暴力は、傷害罪が問われる可能性があります。

(4) 金品などの要求をしない

「金をもってこい。何か品物をもってこい。」、これは強要罪が問われる可能性があります。

(5) SNSやネット上で誹謗中傷はしない

例えば、LINEで人の悪口を書く、人の写真を勝手に載せる、ブロックし仲間はずれにするなど、これらは精神的苦痛を与えることになります。社会的にも問題になっていますが、ネット上の誹謗中傷もあってはいけないことです。

(6) 物を隠したり取ったりすることや当番活動など押しつけることをしない。

以上のことは、絶対にしないことを約束してください。

世の中には、いろいろな人がいます。勉強が得意な人も苦手な人もいます。運動が得意な人も苦手な人もいます。歌や楽器が得意な人も苦手な人もいます。絵を描いたり作品を作るのが得意な人も苦手な人もいます。障がいをもっている人もいます。差別は、絶対にあってははいけません。当然、身体的な差別(見た目や体型など)もいけません。

何か悩んでいることがあったら、すぐに信頼できる先生や保護者に相談してください。私(校長)のところにも相談してもらっても良いです。絶対にそのままにしておいてはいけません。安心して相談してください。周りはいじめに気付いた人も教えてください。そのままにしないでください。

現在、取り組んでいることを紹介します。

給食後の歯みがき

江戸川区は、児童・生徒の永久歯のむし歯罹患率が他区と比較して高いことを踏まえ、給食後の歯みがきを推進しています。今年度から、学校では、歯ブラシの配布と歯みがきを実施することとなりました。本来ならば、給食後に毎日歯みがきをしてほしいのですが、本校は水道の数に限りがあるため、縦割りクラスで曜日ごと・男女別に分けて実施します。

この取り組みについて、江戸川区はえどがわ区民ニュース6月1日号特別番組「いつまでも笑顔で元気に始めよう！歯と口の健康づくり」というVTRを製作し、区民に広めているところです。この番組は、令和5年度に行われた中学生議会で中学生が提案したことで作成されたものです。実は、提案した生徒は、本校生徒会長 石澤 幸汰さんです。ぜひ、下のQRコードを読み取りご覧ください。

【QRコード】



【歯みがき実施の曜日とクラス】

| | 火曜日 | 水曜日 | 木曜日 | 金曜日 |
|---|------|------|------|------|
| ① | 1組男子 | 2組男子 | 3組男子 | 4組男子 |
| ② | 1組女子 | 2組女子 | 3組女子 | 4組女子 |

※ ①と②を各月1回ずつ設定します。

よむYOMUワークシート

江戸川区では、生徒の読解力向上を目指し、今年度から「よむYOMUワークシート」に取り組んでいます。前期15回、後期15回の年間30回、朝学活前の10分間を利用して実施しています。教材は、新聞記事を題材とし、社会への関心を高められるものになっています。

江戸川っ子 study week

江戸川区では、昨年度よりタブレットを利用した家庭学習週間として、「江戸川っ子 study week」を設定することになっています。これは、タブレットのアプリ「ドリルパーク」を活用し、学力向上を図るとともに、家庭学習習慣の確立の一助にしていくことを目的として実施しています。1学期が6月24日（月）～30日（日）、2学期が11月28日（木）～12月4日（水）、3学期が1月9日（木）～1月15日（水）です。この期間は、朝学習でドリルパークを実施します。また、家庭でも学習をするように呼び掛けています。

体育健康教育推進校の取組



令和5・6年度、東京都教育委員会より「体育健康教育推進校」に指定され、2年間取り組みを行っています。

(1) 現在、本校は仮設校舎となり、校庭が十分に使用できない状況にあります。そこで、できるだけ運動機会を設けるために、廊下にラダー、トランポリン、ハンドグリップ（重さ別）を設置しています。

(2) 6月27日（木）に国士舘大学体育学部武道学科講師 佐藤 雄哉先生より「運動・スポーツと武道精神」について講演していただきます。また、7月11日（木）に国士舘大学体育学部スポーツ医科学科教授 牧 亮先生より「運動・スポーツと医学的効果」について講演していただきます。今後、国士舘大学の学生とのスポーツ交流会も予定しています。



7月【文月 ふみづき（ふづき）】の主な行事予定

| | | | |
|--------|-----------------|----------|--------------------|
| 1日（月） | 専門委員会 45×6 | 18日（木） | 給食終 大掃除 |
| 3日（水） | ～5日（金） 2年移動教室 | 19日（金） | 1学期終業式 避難訓練（地域班確認） |
| 8日（月） | 生徒会朝礼 3年実力テスト | 22日（月） | 夏休み始 2・3年三者面談始 |
| 9日（火） | 1年1・2組水泳指導（午前中） | 31日（水） | 2・3年三者面談終 |
| 11日（木） | 体育健康教育講演会 | 8月30日（金） | 夏休み終 |
| 16日（火） | 1年3・4組水泳指導（午前中） | 9月 2日（月） | 2学期始業式 集団下校訓練 |